
  
  

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS  

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA DE AVES E SUÍNOS  

   

MEMÓRIA DA 47ª REUNIÃO ORDINÁRIA  

LOCAL: videoconferência 

DATA: 26/10/2021 

HORÁRIO: 14:00 às 17:00hs. 

  

PAUTA COM RESUMO DA REUNIÃO 

14:00 - Abertura da 47ª Reunião Ordinária, pelo Presidente da Câmara Setorial, Ricardo Santin. 5 min 

 

14:05 - Avisos e informações da Secretaria da Câmara. 10 min 

- Proposta calendário de reuniões - ano 2022 (24.03; 28.06; e 27.10).  

- Ofício encaminhado e respectiva situação: (01; 02; e 03/2021) Ofício nº01 encaminhado para Ministra 

Tereza Cristina, ainda sem resposta; nº 02 foi encaminhado ao DIPOA em agosto, teve primeira resposta 

que deixou algumas dúvidas, ABPA se manifestou e foi pedido para o DIPOA novamente uma reunião para 

tratar esse assunto, que ficou agendada para o dia 10/11 às 14horas; e nº03, este ofício não requer resposta. 

 

14:15 - Mercados e tendências proteína animal - Presidente Ricardo Santin. 20 min 

Ricardo Santin explanou e atualizou a situação do mercado de frango e suínos com os dados de oferta e 

demanda para as proteínas. Falou sobre o lockdown devido a variante delta (Covid- 19) em alguns países do 

sudeste asiático. Comentou sobre a previsão de fechar 2021 com um crescimento da carne de frango de 

3,5% e para o ano de 2022 um aumento de 4,5%. Já para os suínos a previsão é de fechar 2021 com 

crescimento de 6%. Falou sobre a previsão de abrir o mercado de suínos no Canadá. Finalizou comentando 

sobre a situação dos custos de insumos. 

 

14:35 - PSA: Ações do Vigiagro e SDA para prevenção - SDA/MAPA. 20 min.  

O Secretário Ajunto não pode comparecer e foi substituído pelo Diretor do DETEC/SDA, José Luís Vargas, 

o qual salientou que a função principal do Vigiagro é impedir a entrada de doenças e pragas no Brasil. 

Comentou que houve uma grande mudança no processo na facilitação de importação de produtos da área 

animal, desde medicamentos veterinários, alimentos para animais e produtos comestíveis. Para as empresas, 

este processo visa à otimização dos recursos humanos, tanto no Vigiagro como nos departamentos 

finalísticos. Disse que tem 2 equipes de cães prontas para atuar no aeroporto de Guarulhos (por onde passam 

73% dos passageiros), e que só está faltando o aeroporto disponibilizar os canis. Informou sobre o processo 

de terceirização dos serviços de aberturas de malas/bagagens para auxiliar a fiscalização. Os resíduos de 

bordo, de navios e aviões, tem uma atenção especial e tem sido realizadas auditorias nos portos e aeroportos. 

Falou sobre a atualização da IN 11, que define o que os passageiros podem ou não trazer e entrar no Brasil, 

salientando que o trabalho de esclarecimento aos passageiros vai desde a comunicação, até a aplicação de 

penalidades e que está sendo preparada campanha nesse sentido. Falou, também, que estão trabalhando para 

implementar a regulamentação da forma de aplicação de penalidades e multas (tem 3 PLs tramitando do 

parlamento), dos passageiros que transportarem produtos não declarados. Concluiu dizendo que apesar das 



melhorias/aprimoramentos de diversos processos/procedimentos, com a ajuda da tecnologia, e esforços 

envidados para atendimento às demandas, o maior gargalo/dificuldade ainda é a falta de pessoal.    

   

14:55 - Apresentação: Perspectivas e Alinhamento da Nova Gestão da Embrapa Suínos e Aves com o Foco 

no Setor Produtivo – Chefe Geral da Embrapa Suínos e Aves, Everton Luis Krabbe. 20 min 

Everton Krabbe explanou sobre o tema, destacando que a nova gestão está focada em três grandes frentes: 

diretrizes de pesquisa e desenvolvimento: eficiência dos recursos de custos; e na tecnologia, com ênfase na 

entrega de valor do setor produtivo.  

 

15:15 - Temas DIPOA status (Plano de modernização da inspeção, Nova norma Reforma e ampliação, 

Bacon e Presunto) - DIPOA, Ana Lúcia Viana. 20 min.  

Ana Lúcia não pode comparecer, tendo o DIPOA sido representado pelos técnicos mencionados abaixo. 

Sobre o plano de modernização da inspeção, não teve respostas. Amanda Barros, da ABPA, contextualizou 

sobre a nova norma de reforma e ampliação. Ela propôs ao MAPA ou relator da norma fazer um evento 

explicando como serão as novas práticas, esclarecer as dúvidas das empresas e como será o protocolo de 

pedido após a publicação da norma. Os representantes do DIPOA, Dra. Celina Adriana, Carla de Cássia, 

Nilbea Regina, Renata Pequeno e o Dr. Carlos Magno, responderam que o objetivo do DIPOA trazendo a 

centralização na DREC é de simplificar os procedimentos, diminuir o número de instâncias e padronizar 

procedimentos. Dra. Celina propõe uma reunião, via internet, para ABPA e setor. Amanda ABPA explicou 

que teve um ofício que informava às empresas que não poderia ser utilizado mais nenhuma parte do pernil 

de forma moída e que, recentemente, teve uma publicação na minuta de regulamento técnico para o presunto 

que trás a afirmação deste ofício. Disse que a ABPA encaminhou vários documentos pedindo uma 

reavaliação, pois isso trás bastante impacto para o setor. Ela também citou o Bacon, onde teve uma 

informação sobre a restrição do uso de algumas partes anatômicas para produzir o esse produto, porém a 

informação vem pedindo um prazo de adequação e para o atendimento do prazo (dezembro de 2021) a 

ABPA pede para que seja reconsiderado, enquanto é revisado o regulamento técnico do bacon. 

Representantes do DIPOA responderam sobre o presunto, pediu para colocar todas as considerações na 

consulta pública para que as considerações possam ser avaliadas. Celina informou que as minutas de 

Presunto e Bacon já estão sendo preparadas e vão trabalhar pra ver se sai até o final do ano, e que para a 

minuta de bacon será adotado o mesmo procedimento do presunto. Concluindo, foi marcada uma reunião, 

no dia 10 de novembro às 14:00h, para tratar sobre a Portaria 393/2021. 

 

15:35 - Apresentação das linhas de crédito CAIXA - Superintendente, Marina Aguilera. 20 min.  

O tema não foi tratado, devido ao não comparecimento da palestrante. 

 

15:55 - PSC:  Resultado alcançado no plano de vacinação em Alagoas. Quais são as próximas etapas para 

2022 - DSA/SDA/MAPA, Guilherme Takeda. 20min.  

Takeda apresentou o resultado da primeira etapa da vacinação de PSC em Alagoas. Comentou que ao final 

do processo somente uma empresa apresentou a documentação necessária para contratação, levando três 

lotes para realizar a vacinação no leste, o agreste e o sertão alagoanos. Apresentou dados estatísticos da 

vacinação, mostrando os municípios e propriedades vacinadas. Dentro desta primeira etapa foram 

identificados casos suspeitos de PSA, porém não foi confirmado nenhum foco.  Próximos passos: Premissas 

atendidas, planejamento da nova etapa, engajamento do setor, engajamento da ADEAL e aplicar o mesmo 

modelo. Finalizou dizendo que o Relatório Final está sendo concluído e que, em breve, será divulgado para 

o Grupo Gestor.  

 

16:15 - Planejamento do Plano Integrado de Vigilância de Doenças dos Suínos para 2022: Quais são as 



perspectivas e os desafios para o setor suinícola com o foco na organização e custos relacionados ao 

diagnóstico laboratorial, visando a manutenção da vigilância sorológica - DSA/SDA/MAPA, Guilherme 

Takeda. 20min 

Takeda apresentou os dois principais objetivos do plano que são: fortalecer a capacidade de detecção 

precoce, levar informação ao produtor, sensibilizar a inciativa privada a sempre notificar suspeitas para 

fazer o atendimento rápido e conter a doença. O segundo objetivo é demonstrar os efeitos que a peste suína 

clássica causa na população de suínos. Este objetivo é de extrema importância para manutenção dos 

mercados. As atividades de coleta de amostras serão feitas órgãos estaduais. Ocorrerá o aumento da 

demanda de coletas e amostras, com isso um dos desafios é que alguns estados não conseguem custear, 

porque estão sem convênio com laboratórios. Ele ressaltou a importância de ter uma parceria pública 

privada. 

 

16:35 - Informes sobre a publicação de atualização de normas internas que dizem respeito ao setor suinícola. 

Em especial sobre as perspectivas para publicação da atualização da IN 19/2002, que se refere às granjas 

GRSCs, se há uma expectativa de que saia ainda em 2021 - DSA/SDA/MAPA, Jorge Caetano. 15min 

Jorge Caetano contextualizou sobre a IN 19/2002, comentando que há uma demanda nova imposta pelo 

Decreto 10.139 de 28 de novembro de 2019. A revisão da IN 19/2002 vai permitir o exercício do conceito 

de compartimentação, que é um conceito da OIE, ressaltando a importância de seguir este conceito; definir 

melhor os requisitos impostos aos estabelecimentos, padronização nos procedimentos de fiscalização em 

âmbito federal e a revisão dos prazos da certificação, segundo os novos preceitos. Principais alterações são a 

abrangência dessa norma, as doenças alvo, promovendo a retirada da brucelose, tuberculose, sarna e 

leptospirose e a inclusão da peste suína africana. Caetano concluiu informando que a nova proposta para 

atualização da norma está praticamente concluída, para ser discutida com o Departamento, e se pretende 

submeter à Consulta Pública no início do próximo ano.  

 

16:50 - Indicação de Consultor Técnico para Câmara Setorial - Presidente da Câmara Setorial, Ricardo 

Santin. 10min 

O presidente, Ricardo Santin, indicou o Marcelo Medina Osório como Consultor Técnico para Câmara 

Setorial, tendo sido aprovado por unanimidade. 

 

EXTRA PAUTA: o Presidente propôs o assunto que segue: 

- Solicitar, à Ministra, a retomada do Comitê de Crise no âmbito do MAPA, para estabelecer a interlocução 

direta com demais pastas ministeriais e órgãos de inteligência do Governo Federal, a fim de monitorar o 

movimento de paralisação dos caminhoneiros, anunciado para o dia 01/11/2021, de modo a evitar mais 

impactos negativos à cadeia produtiva. Aprovado.  

  

17:00 - Encerramento. 

 

  

OBSERVAÇÕES: Informes sobre itens da pauta (registrados acima e encaminhamentos abaixo):    

 

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

Encaminhamentos Órgão 

Demandado 

Ação Responsável Prazo 

Esperado 

1. Datas das próximas 

reuniões ano 2022: foram 

aprovadas (24.03; 28.06; 

CGAC/SPA Incluir as datas 

aprovadas no 

calendário geral de 

Secretário da 

Câmara Setorial 

Até Dezembro 



e 27.10) reuniões das 

câmaras e no 

SGCAM 

2. Videoconferência para 

tratar sobre o Plano de 

modernização da 

inspeção, Nova norma 

Reforma e ampliação. 

DECISÃO: foi acordada a 

realização de 

videoconferência, do 

DIPOA com os 

representantes do setor 

produtivo, no dia 

10.11.2021 das 14:00 às 

15:30, para esclarecer 

dúvidas relacionadas à 

Portaria n° 393/2021. 

DIPOA/SDA e 

setor produtivo 

1. Agendar e 

promover a reunião 

e enviar o link para 

o e-mail da 

Amanda Barros, da 

ABPA, para 

distribuir aos 

participantes. 

 

 

2. Mobilizar os 

representantes do 

setor produtivo 

para participar da 

reunião e enviar o 

link para aos 

participantes. 

1. DIPOA/SDA, 

Carlos Magno 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. ABPA, Amanda 

Barros. 

 

 

 

Até 08.11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Até 09.11 

 

3. Possível greve dos 

caminhoneiros. 

DECISÃO: encaminhar 

ofício da Câmara Setorial, 

à Ministra do MAPA, 

solicitando a URGENTE 

retomada do Comitê de 

Crise, no âmbito do 

Ministério, para receber 

informações das 

associações e fazer a 

interlocução com demais 

pastas do governo federal.  

GM/MAPA 1.Elaborar o 

referido ofício 

contendo o pleito. 

 

 

 

 

2.Encaminhar o 

ofício ao MAPA. 

1. Consultor 

Técnico da 

Câmara Setorial, 

Marcelo Osório.  

 

 

 

2. Secretário e 

Presidente da 

Câmara Setorial, 

Ricardo Santin. 

 

Até 27.10 

 

 

 

 

 

 

 

Até 27.10 

4. Consultor Técnico da 

Câmara Setorial: 
submeter à apreciação da 

Presidente do Conselho 

Nacional de Política 

Agrícola - CNPA, o nome 

do Sr. Marcelo Medina 

Osório, indicado pelo 

Presidente e aprovado por 

unanimidade do plenário, 

para ser designado ao 

encargo de Consultor 

Técnico do colegiado.   

Presidente do 

Conselho 

Nacional de 

Política Agrícola 

(CNPA) 

Encaminhar o 

nome do indicado 

para apreciação da 

Exma. Ministra 

Teresa Cristina, 

para ser designado 

ao encargo de 

Consultora Técnica 

do colegiado. 

CGAC/SPA Até 15.11 

     

  

Os documentos tratados na reunião, que forem disponibilizados pelos palestrantes, serão publicados no site 

das Câmaras: http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.  

http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.


  

APROVAM ESTA MEMÓRIA OS MEMBROS, abaixo, DA CÂMARA SETORIAL:  

 Nome  Entidade 

Presidente: Ricardo Santin  ABPA 

Secretário: Francisco de Assis Mesquita Facundo  CGAC/DAEP/SPA/MAPA 

Luciana Maria de Lacerda França ABCS 

Nevton Hector Brun  ABEGS 

Ana Paula Cenci Vidal ABEGS 

Márcio Maciel ABIA 

Sulivan Alves ABPA 

Marcell Porto ABRA (representando) 

Daniel Rosa  ABRAMILHO (representando) 

Márcio Milan ABRAS 

Fabricio Morais Rosa APROSOJA 

Lilian Figueiredo CNA (representando) 

Mário Augusto Ribas do Nascimento CNM 

Osni Morinishi Rocha CNM 

Eugenio Edevino Zanetti CONTAG 

Eliane das Graças Mota Soares de Araújo GS1Brasil 

Alexandre Amorim Monteiro OCB 

Altamir Mateus Bertollo SEAPDR/RS 

José Carlos Pires SEAPDR/RS 

Gustavo Reis Melo SEBRAE 

Emilio Carlos Salani SINDAN 

Oscar Costa Valle SINDICARNES 

Carlos Alberto Albuquerque SINDIRAÇÕES 

Wander Fernandes de Sousa CONAB 

Everton Luis Krabbe EMBRAPA 

João Antonio Fagundes Salomão SPA/MAPA 

Emilio Mouchek  CONFEA (Ouvinte) 

Marcelo Lopes ABCS 

Amanda Barros ABPA (expositor) 

Marcelo Osório ABPA 

Luis Rua ABPA 

Gislane Maciel Menezes CGAC/DAEP/SPA/MAPA 

Helinton Rocha CGAC/DAEP/SPA/MAPA 

Carla de Caassia Silva Bruno DIPOA/SDA/MAPA (expositora) 

Carlos Magno Marques Lopes DIPOA/SDA/MAPA (expositor) 

Celina Adriana Sobral Denardi DIPOA/SDA/MAPA (expositora) 

Nilbea Regina Silva DIPOA/SDA/MAPA (expositora) 



Renata Pequeno DIPOA/SDA/MAPA (expositora) 

Guilherme Takeda DSA/SDA/MAPA (expositor) 

Jorge Caetano DSA/SDA/MAPA (expositor) 

José Luis Ravagnani Vargas DTEC/SDA/MAPA (expositor) 

Jefferson Costa  EMBRAPA 

Paulo Aparecido Crapina GS1 Brasil 

Gabriela Mura SINDAN 

 


